

LUNIVERSA

Lunes 13 de abril de 2020

\$15 • www.eluniversal.com.mx

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

Ponen freno a guerra de petroprecios

● Logra OPEP+ acuerdo para reducir la producción en 9.7 millones de barriles al día; México recortará 100 mil

NOÉ CRUZ SERRANO

-noe.cruz@eluniversal.com.mx

La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) e independientes alcanzaron un acuerdo para reducir en 9.7 millones de barriles diarios la producción global del hidrocarburo para estabilizar el mercado.

México participará con un recorte de 100 mil barriles por día y Estados Unidos con 300 mil barriles más a nombre de nuestro país. De acuerdo con especialistas, el convenio permitirá al precio del petróleo una recuperación de al menos 15 dólares.

El crudo texano cerró en 23.21 dólares por tonel el pasado viernes, mientras que el Brent lo hizo en 31.82 dólares. La mezcla mexicana de exportación concluyó en 16.54 dólares.

El acuerdo unánime de los 23 países que forman la OPEP+ es el mayor pacto en la historia del sector, que entrará en vigor el 1 de mayo, con lo que se prevé el fin de la guerra de precios y el repunte en la cotización.

CARTERA A22

Mexicanos en NY viven epidemia en angustia

DINORATH MOTA

Corresponsal -estados@eluniversal.com.mx

Pachuca, Hgo.— Mario García, un hidalguense de 55 años de edad, emigró hace 35 a Estados Unidos, donde ahora vive la pandemia de coronavirus.

Al igual que otros mil 500 hidalguenses, reside en Nueva York, actualmente el epicentro de la plaga. Comparte una casa con nueve migrantes y dice, en entrevista telefónica, que es di-

ficil mantener la distancia. Cuenta que lo más complicado es ir al supermercado porque "los gringos" salen con carritos llenos de víveres y ellos deben decidir entre enviar dinero a su familia o tener reservas, por lo que compran sólo lo básico.

ESTADOS A16



ENFRENTAN AL CORONAVIRUS EN LA CALLE

EL GRAN DIARIO DE



En la capital del país hay poco más de 4 mil personas en situación de calle y ninguna de ellas presenta síntomas de coronavirus, según reportó la secretaria de Bienestar e Inclusión Social, Almudena Ocejo. Decenas de indigentes deambulan por las calles del Centro Histórico con la mona en la mano, sin saber qué es el Covid-19. La pandemia no está en su mundo. METRÓPOLI A20

Reconoce el IMSS déficit de monitores

- Hacen falta 4 mil 121 medidores de signos vitales, señala instituto
- Sin ellos, valoración de pacientes con síntomas se complica, dice

NOÉ CRUZ SERRANO -nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) presenta un déficit de 4 mil 121 monitores de signos vitales, que sirven para priorizar la atención de pacientes en los servicios de urgencias, entre ellos los que presentan síntomas de Covid-19.

La Dirección de Administración del organismo indica que esta situación se presenta en mil 61 de sus unidades médicas y provoca que el personal de urgencias, donde se da el primer contacto con personas con síntomas, trabaje sin herramientas

adecuadas para valorar al paciente. Ante la falta de estos equipos, según información obtenida por EL UNIVERSAL vía transparencia, la valoración de los pacientes "se realiza mediante métodos manuales y se apoya mucho en la experiencia y sensibilidad del personal, lo que representa un constante riesgo de mala priorización". Tal es el caso de no poder distinguir con mayor certeza entre un paciente con coronavirus y

otro con neumonía atípica. Un monitor de signos vitales permite detectar, procesar y desplegar en forma continua los parámetros fisiológicos de los pacientes y contiene un sistema de alarmas que informan al personal médico sobre la presencia de un evento adverso o fuera de los límites deseados.

Alcaldía Benito

todo el que salga a

demarcación lo use.

eluniversal.com.mx

A2

A2

Α9

A11

A11

Juárez pone

tapabocas a estatuas y pide que

la calle en esa

NACIÓN A8

AMLO: hospitales privados atenderán

PEDRO VILLA Y CAÑA

-nacion@eluniversal.com.mx ••• El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la firma de un acuerdo con dos asociaciones de hospitales privados para que, en la fase 3 de la contingencia por el Covid-19, se pueda hacer uso de 3 mil 300 de sus

cientes con coronavirus. En un video, detalló que el acuerdo es sin fines de lucro, pues sólo se cobrará lo mínimo al gobierno federal, lo que ayudará, dijo, a que no se sature el servicio de hospitales públicos.

camas durante un mes para pa-



NACIÓN A4

DARÁN INFORMES POR TELÉFONO



Para evitar que familiares de enfermos acudan a hospitales a esperar los partes médicos, el IMSS decidió que se informará vía telefónica la evolución de los pacientes. A8

Sin aguinaldo, 23 mil burócratas

Plan de AMLO ante el Covid-19, en el peor momento: expertos

LEONOR FLORES E IVETTE SALDAÑA -cartera@eluniversal.com.mx

Más de 23 mil servidores públicos se pueden quedar sin aguinaldo este año, luego de que Andrés Manuel López Obrador anunciara que se eliminará esta prestación desde el cargo de subdirector hasta el presidente, como parte del plan de reactivación económica por el Covid-19.

Analistas y expertos consideraron que esta acción se plantea cuando se aproxima la peor crisis

"Que en una crisis de empleo te vayas sobre las remuneraciones del personal estratégico no tiene sentido'

GABRIEL PÉREZ DEL PERAL Director de Economía en la UP

de empleo, que afectará a miles de familias y hogares.

Prevén que ampliará la desventaja de funcionarios con sus pares del sector privado y desalentará la llegada de talento al gobierno federal, justo cuando se requiere personal estratégico.

CARTERA A22



NACIÓN Ricardo Raphael Alejandro Hope Héctor de Mauleón Paola Rojas Salvador García Soto León Krauze

CUBREN BOCAS

A HÉROES EN BJ



Juan Ramón delaFuente

"El rumor, la alarma excesiva y el miedo infundado pueden ser más tóxicos que el virus mismo". A6

COVID-19 MINUTO A MINUTO Sigue la cobertura sobre la emergencia sanitaria por el coronavirus en el sitio web de EL UNIVERSAL

